

DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

INAUGURACIÓN DE INSTALACIONES DEL

MINISTERIO DE TRABAJO Y PREVISIÓN SOCIAL

22 DE OCTUBRE DE 2007.

CUANDO EN EL AÑO 2004 ASUMÍ LA PRESIDENCIA DEL PAÍS, POR VOLUNTAD SOBERANA DE LA INMENSA MAYORÍA DE LOS SALVADOREÑOS Y COMENCÉ MI TRABAJO AL FRENTE DEL EJECUTIVO, UNA DE LAS CARTERAS MÁS MALTRATADA ERA LA DEL MINISTERIO DE TRABAJO.

Y COMENZAMOS A HACER UN CAMBIO MUY GRANDE, PRIMERO, REFORZAR SU PRESUPUESTO, LO CUAL SE HA IDO DANDO AÑO CON AÑO, EN MEDIO DE LAS DIFICULTADES QUE SUPONE PARA UN GOBIERNO TENER FONDOS PORQUE HAY OTRAS ÁREAS TAMBIÉN QUE LOS DEMANDAN EN GRANDES CANTIDADES, LA SALUD, LA EDUCACIÓN, LA SEGURIDAD PÚBLICA, LA CONSTRUCCIÓN DE INFRAESTRUCTURA Y ENCONTRÉ EN EL MINISTRO ESPINAL UN ENTUSIASMO ENORME QUE ME IMPULSÓ PRECISAMENTE A DARLE TODO ESTE APOYO Y EFECTIVAMENTE, ESTE ERA UN MINISTERIO ERRANTE Y LE DIGO YO, TENEMOS QUE TENER UNA SEDE.

CRECIÓ TANTO EL MINISTERIO QUE AL FIN DE TODAS LAS MODIFICACIONES QUE HICIMOS, LOGRAMOS CONSEGUIR ESTAS INSTALACIONES, ADECUARLAS PARA TENER AQUÍ AL PERSONAL QUE CUENTA DESDE HOY CON INSTALACIONES QUE LES VAN A PERMITIR DAR UNA ATENCIÓN DE MEJOR CALIDAD A LOS Y A LAS SALVADOREÑAS.

HAY UN DATO EN EL DISCURSO DEL MINISTRO DE TRABAJO QUE ME LLAMA LA ATENCIÓN:

DURANTE LOS ÚLTIMOS TRES AÑOS Y MEDIO, EL PAÍS HA VIVIDO UNA PAZ LABORAL, HEMOS TENIDO PROBLEMAS, HAN HABIDO PROBLEMAS EN EL SECTOR PRIVADO, EN EL SECTOR PÚBLICO, PERO ESTE GOBIERNO HA TENIDO LA CARACTERÍSTICA DE SIEMPRE BUSCAR EL DIÁLOGO Y PONERSE DE ACUERDO, Y LO HEMOS LOGRADO.

INCLUSO ALGUNOS DECÍAN, BUENO LE VAMOS A DECIR AL PRESIDENTE, “EL CARPINTERO” PORQUE SOLO MONTANDO MESAS SE ENCUENTRA, ME SIENTO ORGULLOSO DE HABER MONTADO TODAS LAS MESAS QUE HE MONTADO PORQUE TODAS HAN DADO RESULTADO Y POR SUPUESTO QUE EN UNA DEMOCRACIA COMO LA NUESTRA, EN DONDE LA GENTE SE MANIFIESTA, HOMBRE, DE REPENTE HAY PROBLEMAS Y LA GENTE CAMINA POR LA CALLES Y QUIERE MANIFESTARSE Y DECIR LO QUE QUIERAN DEL GOBIERNO, ESAS SON LAS BONDADES DEL SISTEMA DEMOCRÁTICO Y DE LIBERTADES QUE ACTUALMENTE TENEMOS.



PERO HAY QUE RECONOCERLE ALGO A ESTOS TRES AÑOS Y MEDIO, HAY QUE RECONOCERLE EL DIÁLOGO SOCIAL EN EL QUE YO CREO AMPLIAMENTE, CONMIGO NO DIALOGAN SÓLO LOS QUE NO QUIEREN DIALOGAR, EL RESTO DE LA SOCIEDAD, TODOS EN LA SOCIEDAD, SECTOR EN LA EMPRESA PRIVADA, LOS PARTIDOS POLÍTICOS EN SU MAYORÍA, EN FIN, TODOS HAN DIALOGADO CON EL GOBIERNO.

HEMOS ENFRENTADO ALGUNAS CRISIS EN EL SEGURO SOCIAL, AQUÍ ESTA EL DIRECTOR, EL DOCTOR NOLASCO Y YO HEMOS SALIDO ADELANTE Y YO CREO QUE EL PROCURADOR NO HA TENIDO TANTO TRABAJO EN SUS PRIMEROS DÍAS CON NOSOTROS Y NUNCA VA A ESTAR TODO PERFECTO, ES IMPOSIBLE, EN UNA DEMOCRACIA HARÁ PROBLEMAS Y HEMOS TENIDO TAMBIÉN DIFICULTADES Y HEMOS COMO GOBIERNO Y HE COMO PRESIDENTE HE COMETIDO MUCHOS ERRORES, PERO LES ASEGURO QUE EL DIÁLOGO SOCIAL, QUE LOS MOMENTOS DELICADOS QUE HAN VIVIDO EL PAÍS EN ESTE QUINQUENIO, HAN SIDO RESUELTOS GRACIAS A LA DECISIÓN GUBERNAMENTAL DE PONER EL DIÁLOGO POR SOBRE TODAS LAS COSAS PARA BUSCAR LAS SOLUCIONES AL PAÍS.

MUY POCOS GENTE LO SIENTE, YO SIEMPRE HE DICHO QUE MUCHOS CREEN QUE LOS PAÍSES CAMINAN EN AUTOMÁTICO ESO ES IMPOSIBLE; POR MUCHA INSTITUCIONALIDAD QUE HAYA EN UN PAÍS, LOS PAÍSES AUNQUE TENGAN INSTITUCIONES FUERTES, BUENOS LÍDERES, LOS PAÍSES NO CAMINAN EN AUTOMÁTICO.

HAY QUE OPERAR POLÍTICAMENTE UN PAÍS, HAY QUE DIALOGAR CON LOS SECTORES, HAY QUE RESOLVER, POR SUPUESTO HAY MUCHAS COSAS QUE LA GENTE NO SE ENTERA DE LO QUE TIENE QUE HACER UN PRESIDENTE O UN GOBIERNO, LAS COSAS ES QUE EL PAÍS ESTA MÁS TRANQUILO.

GRACIAS A DIOS, AQUELLOS MOVIMIENTOS DE LA SALUD, DEL SEGURO SOCIAL, DEL MINISTERIO, TODAS ESAS COSAS PASARON A LA HISTORIA PORQUE AHORA YA ESTAMOS DISCUTIENDO OTROS TEMAS Y ADEMÁS HEMOS CUMPLIDO LO QUE HEMOS PROMETIDO EN MEDIO DE LAS DIFICULTADES ECONÓMICAS QUE PODEMOS TENER.

ASÍ ES QUE YO ME SIENTO MUY CONTENTO, HA HABIDO MUCHO DIÁLOGO Y ESPERO QUE SE MANTENGA ESTE DIÁLOGO Y ESTE BUEN AMBIENTE.

NOSOTROS LE HEMOS PUESTO MUCHA ATENCIÓN AL MINISTERIO DE TRABAJO Y PREVISIÓN SOCIAL, ADOPTANDO COMO PRIMER PASO, EL RELANZAMIENTO INSTITUCIONAL DEL MINISTERIO EN EL AÑO 2005, EL OBJETIVO SIEMPRE FUE CONSOLIDARLO COMO LA ENTIDAD ENCARGADA DE VELAR POR EL FOMENTO DE LA ARMONÍA Y EL DIALOGO SOCIAL.



ASIMISMO, LA INSTITUCIÓN RECIBIÓ REFUERZO PRESUPUESTARIO PARA CONTRATAR MÁS PERSONAL TÉCNICO EN ÁREAS CRÍTICAS, COMO LA INSPECCIÓN, RESOLUCIÓN ALTERNA DE CONFLICTOS, SEGURIDAD LABORAL, SALUD OCUPACIONAL Y FOMENTO DEL EMPLEO.

OTRO AVANCE IMPORTANTE ES EL QUE ESTAMOS PRESENCIANDO ESTA MAÑANA, LA INAUGURACIÓN DE ESTOS DOS EDIFICIOS ADQUIRIDOS PARA ESTE MINISTERIO, LO CUAL CONFIRMA NUESTRA INTENCIÓN DE RESPALDO A UNA INSTITUCIÓN QUE NECESITA ATENDER NECESIDADES SOCIALES, SOLVENTAR LOS PROBLEMAS DE LA POBLACIÓN EN MATERIA LABORAL.

ESTAMOS ESTA MAÑANA DESDE EL MINISTERIO DE TRABAJO, REAFIRMANDO LA VISIÓN DE NUESTRO GOBIERNO DE TRABAJAR EN SINTONÍA CON LAS NECESIDADES Y ASPIRACIONES DE LOS TRABAJADORES Y DE ESA FORMA DAMOS CUMPLIMIENTO A NUESTRAS PROMESAS QUE SE TRADUCEN EN OPORTUNIDADES DE EMPLEO, DE BIENESTAR SOCIAL Y MUCHO DIÁLOGO.

TAMBIÉN QUIERO DESTACAR QUE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL, COMO UN RECONOCIMIENTO A LOS LOGROS Y AVANCES EN MATERIA LABORAL QUE HEMOS LLEGADO A OBTENER, ACORDÓ POR UNANIMIDAD INCLUIR A EL SALVADOR EN EL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE LA ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL DEL TRABAJO.

IGUAL RECONOCIMIENTO RECIBIMOS DE PARTE DE LA OEA, EN DONDE SE ELOGIO A EL SALVADOR, ADEMÁS DE ELEGIRLO PARA PRESIDIR EL GRUPO DE TRABAJO NUMERO DOS DE DICHO ORGANISMOS HEMISFÉRICO.

POR SU PARTE EL CONSEJO DE MINISTROS DE LA REGIÓN, NOMBRO RECIENTEMENTE AL MINISTRO ESPINAL COMO SU PRESIDENTE PROTEMPORE, TODO LO CUAL NOS ENORGULLECE Y NOS MOTIVA A SEGUIR TRABAJANDO PARA FORTALECER LA IMAGEN DE NUESTRO PAÍS EN EL TEMA LABORAL.

CON EL MINISTRO ESPINAL COMPARTIMOS LA FILOSOFÍA DE APOSTARLE AL DIALOGO SOCIAL ENTRE LOS DIFERENTES SECTORES, Y ESA FUE UNA DE LAS MISIONES PRINCIPALES QUE LE ENCOMENDAMOS AL PRINCIPIO DEL GOBIERNO.

SIEMPRE HE DICHO QUE EL DIALOGO SOCIAL, ES UN INSTRUMENTO PARA EL DESARROLLO SOCIO-ECONÓMICO Y LA GOBERNABILIDAD DEMOCRÁTICA.

EN EL ÁMBITO SOCIAL, HEMOS REALIZADO INNUMERABLES ESFUERZOS PARA CONSOLIDAR UNA NUEVA CULTURA LABORAL BASADA EN EL CONSENSO Y LA PARTICIPACIÓN DEMOCRÁTICA DE LOS PRINCIPALES INTERLOCUTORES.



ESTIMADOS AMIGOS QUE NOS ACOMPAÑAN:

EN ESTA NUEVA CASA, EL MINISTERIO DE TRABAJO Y PREVISIÓN SOCIAL, CONCENTRARA TODAS SUS OFICINAS QUE HASTA HOY ESTABAN DISPERSAS POR FALTA UN ESPACIO ADECUADO.

SERÁ AQUÍ DONDE SE RESOLVERÁN LAS DIFERENCIAS Y CONFLICTOS LABORALES, SE ATENDERÁN LOS SERVICIOS DE GESTIÓN PÚBLICA DE EMPLEO Y SE BRINDARÁ TODO EL APOYO TÉCNICO Y LA PROMOCIÓN DE LA SEGURIDAD Y SALUD OCUPACIONAL EN LOS CENTROS DE TRABAJO.

FELICIDADES AL PERSONAL, AL MINISTRO, A LA VICEMINISTRA, POR CONTAR CON ESTA NUEVA INSTALACIÓN, ESTE ES UN PASO TRASCENDENTAL EN LA VIDA INSTITUCIONAL DEL MINISTERIO, QUE FORTALECERÁ LA UNIDAD Y SENTIDO DE PERTENENCIA A ESTA GRAN FAMILIA.

MUCHÍSIMAS GRACIAS POR ACOMPAÑARLOS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.